

Antrag Nr. 07-O-23-0013

CDU-und FDP-Fraktion

Betreff:

Restaurierung der Burgruine Sonnenberg

Antragstext:

Der Ortsbeirat Wiesbaden-Sonnenberg möge beschließen:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, zu veranlassen, dass die vom Landesamt für Denkmalpflege und der Unteren Denkmalschutzbehörde als Grundlage für die Entwicklung, Beurteilung, Abstimmung und denkmalrechtliche Genehmigung der Instandsetzungskonzepte für die Burgruine Sonnenberg dringend benötigten Arbeiten und Untersuchungen unverzüglich durch das zuständige Kulturamt beauftragt und die erforderlichen Abstimmungsgespräche schnellstmöglichst durchgeführt werden.

Es wird ferner gebeten, zu prüfen, in welchen Bauabschnitten und in welchem Zeitrahmen die Umsetzung der erforderlichen Maßnahmen erfolgen kann.

Auch wird gebeten, zu prüfen, welche Möglichkeiten der Bezuschussung der Maßnahmen etwa durch das Land Hessen oder die Deutsche Stiftung Denkmalschutz bestehen.

Schließlich wird gebeten, sicherzustellen, dass wegen der herausragenden Bedeutung des Kulturdenkmals alle Maßnahmen in enger Abstimmung mit den Denkmalbehörden erfolgen.

Begründung:

Die Denkmalschutzbehörden haben bereits im Oktober 2005 wegen Steinschlags am Bergfried Alarm geschlagen und auf die akuten Schäden an der Burgruine Sonnenberg aufmerksam gemacht und die Beseitigung des die Mauer schädigenden Efeus angeregt. In der Folge wurden umfangreiche Schäden an dem Baudenkmal festgestellt. Seitdem ist unnötig lange Zeit ohne erkennbare Ergebnisse verstrichen. Den Denkmalbehörden liegt bis heute kein abstimmungs- und genehmigungsfähiges Sicherungs- und Restaurierungskonzept vor. Die erforderlichen Unterlagen für mögliche Zuschussanträge wurden ebenfalls nicht erarbeitet.

Wiesbaden, 02.02.2007